
 

Piden mayores controles a clínicas estéticas en el Valle 

Las mamoplastias o aumento de senos, son los procedimientos más demandados 
por las menores de edad de la ciudad. A esto se suma el aumento de glúteos. 

Con una inversión de 234.000 millones de pesos, el Gobierno Nacional presentó el Dos 
meses después de haberse realizado una cirugía estética, Angélica Bolaños se dio cuenta 
de que estaba en embarazo y que el procedimiento  para realzar sus senos se lo habían 
practicado en estado de gestación. Desde ese momento comenzaron sus pesadillas. 

Según cuenta, en febrero del año 2007 se hizo la cirugía plástica, siete meses después 
nació su hijo y los dolores en sus senos eran inaguantables.  Cuando acudió al médico 
tenía daños internos y su músculo mamario se había desgarrado. 

 “La afectación física fue grande, luego del nacimiento de mi hijo me han realizado tres 
intervenciones quirúrgicas para tratar de reconstruir lo dañado. Sacando lo físico, esto ha 
perjudicado toda mi vida; acabó con mi matrimonio, he tenido problemas emocionales, he 
perdido tiempo de mi hijo y tengo  cuadros  de estrés y alteraciones nerviosas”, cuenta 
Angélica, quien fue una de las mujeres que ayer ofreció su testimonio en la Asamblea 
Departamental en el marco del debate sobre  cirugía estética, al cual fueron convocados 
 la secretaria de Salud del Valle del Cauca, María Cristina Lesmes y agremiaciones de 
cirujanos plásticos.    

Este debate fue citado porque según los asambleístas existe poca regulación de la 
Secretaría de Salud del Valle a las clínicas estéticas que hay en el departamento.   

De acuerdo con la diputada Mariluz Zuluaga en los últimos 17 años murieron  67 
personas luego de haberse practicado una cirugía plástica en la región.  

“De 356.000 cirugías estéticas que se realizan anualmente en Colombia,  el 19 %  se 
registran en Cali. En los últimos 17 años hay una estadística de 67 fallecidos por esta 
causa en el Valle del Cauca y en lo corrido de este año han ocurrido 16 decesos luego de 
complicaciones por estos procedimientos”, señaló la asambleísta.  

“Lo que nos han informado desde la Secretaría de Salud del Valle es que hay seis personas 
de planta y 16 contratistas, esto significa que no hay ni  siquiera uno por municipio para 
hacer los controles a estas clínicas, la propuesta que hacemos es que se debe nutrir  este 
grupo para que haya un mayor control a estos sitios estéticos”, añadió  la diputada.   



 

Por su parte, el diputado Ramiro Rivera aseveró que en todo el departamento hay 6136 
sitios donde se hacen procedimientos  estéticos y que la Secretaría de Salud 
Departamental realiza  visitas  de inspección sanitaria a  estos espacios   una vez cada 
cuatro años.  

“Nos parece preocupante que la Secretaría del Salud del Valle nos envíe un informe donde 
hay tan pocas visitas de control. Cali, Buga y Tuluá deben ser municipios prioritarios en 
este tipo de regulación porque es allí donde más clínicas de garaje hay, de igual manera 
Roldanillo que tiene más de estas sedes que Palmira”, añadió el diputado Rivera.   

La secretaria de Salud del Valle, María Cristina Lesmes, afirmó que  están buscando 
recursos para realizar los procesos de vigilancia a estas clínicas con una mayor 
periodicidad, aunque aclaró que este en un problema no solo de la Administración 
Departamental, sino de otros factores como la falta de socialización ante las 
consecuencias negativas de estos procedimientos. Anunció que harán campañas 
pedagógicas en todo el Valle. 
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